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Zusammenfassung

        
Die Fluoreszenzangiographien und Visusverläufe von 229 Patienten mit chorioidalen Neovaskularisationen im Rahmen seniler Makuladegenerationen wurden retrospektiv ausgewertet. Bei 81 Patienten war die extrafoveoläre, neovaskuläre Membran konfluierend koaguliert worden, während bei 148 Patienten der unbehandelte Verlauf beobachtet wurde. In einer statistisch vergleichbaren Patientengruppe war nach einer durchschnittlichen Nachbeobachtungszeit von 4 Jahren ein signifikant günstigerer Verlauf der Koagulationsgruppe in bezug auf den Endvisus (p = 0,01) und beim Vergleich des Ausgangs- und Endvisus (p = 0,03) gegenüber der unbehandelten Kontrollgruppe feststellbar. Dieser therapeutische Effekt der Koagulationstherapie war allerdings nur bis zu einer Nachbeobachtungszeit von 6 Jahren zu beobachten (p = 0,007), während in der Zeit danach eine Angleichung der Visusergebnisse an den unbehandelten Verlauf registriert wurde (p = 0.4).


      
        
Summary

        
A retrospective study was conducted covering a total of 229 patients with choroidal neovascularizations in age-related maculopathy. Of these patients, 81 had been treated by photocoagulation and 148 had been followed up without treatment. After four years' follow-up of statistically comparable groups the photocoagulation group showed significantly better results than the control group with regard to both final visual acuity (p = 0.01) as well as changes between initial and final visual acuity (p = 0.03). This therapeutic effect of photocoagulation treatment in extrafoveolar choroidal neovascularization was only observed in patients followed up for a maximum of six years (p = 007), while in patients who had been followed up for longer periods of time similar visual results between the coagulation and control groups were found (p = 0.4).
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